
han detectado muchos pro-
blemas en el uso diario de esta 
herramienta. Desde el colegio 
hacemos realizado todos los 
esfuerzos por ayudar y formar 
a nuestros letrados. Lo que su-
cede es que, aunque LexNet 
es un sistema que podría agili-
zar los trámites y procedi-
mientos, por ahora no está 
siendo nada efectivo. Se ha 
querido actuar con demasiada 
celeridad cuando se debería 
haber implantado de una ma-
nera racional y paulatina”. 

En este punto, Cuesta hace 
un punto y seguido y, toman-
do Lexnet como ejemplo,  
destaca uno de los mayores 
problemas que tiene la Admi-

nistración de Justicia actual-
mente. “LexNet es la prueba 
de que para que las cosas fun-
cionen, todas las personas que 
intervienen deben de ser es-
cuchadas. En este caso, Justi-
cia ha trabajado de manera 
unilateral, sin contar con na-
die, y el resultado no es el es-
perado. El ministerio tiene 
que entender que no se puede 
iniciar una modernización de 
la Administración de Justicia 

sin contar con la opinión y co-
nocimientos de los actores 
que trabajan en ella. Deberían 
haber citado y hablado con el 
conjunto de la abogacía, pero 
también con los jueces, los fis-
cales y con los funcionarios 
que forman parte de la misma 
para encontrar una solución 
más adecuada. Deberíamos 
hacer un alto en el camino, 
encontrar y definir las defi-
ciencias de LexNet y determi-
nar las soluciones entre todos. 
Otro fallo de esta herramienta 
ha sido una falta de medios 
más que evidente. Como 
siempre, los proyectos sin di-
nero no conducen a nada”, 
concluye.

“Con una sola voz  
la abogacía logrará 
grandes avances”  

V. Moreno. Madrid 

Ignacio Cuesta (Manresa, 
1972)  está al frente del Ilustre 
Colegio de Abogados de Ovie-
do desde hace poco menos de 
un año. Sin embargo, su cono-
cimiento de esta institución es 
muy amplio, puesto que, des-
de 2004, ha formado parte de 
las anteriores juntas de go-
bierno. Por esa razón, el letra-
do asegura que el trabajo que 
está desarrollando actual-
mente se mueve en “una línea 
continuista y no rupturista”. 

Cuesta asegura que, aun-
que existen muchos retos a 
los que hacer frente, se ha fija-
do cuatro objetivos esenciales 
para este mandato, centrados 
en la formación, la oferta de 
servicios, la defensa del cole-
giado y el turno de oficio. 
“Pretendemos seguir am-
pliando la oferta formativa 
para nuestros colegiados a 
través de las nuevas tecnolo-
gías, mediante cursos online o 
con la difusión en streaming 
de los diversos foros o sesio-

nes que se realicen en el cole-
gio. Por otro lado, también 
nos preocupamos de los pro-
blemas a los que se tengan 
que enfrentar los abogados 
adscritos a nuestra institu-
ción, ya sea frente a la Admi-
nistración de Justicia u otras 
instituciones, con las que lle-
gamos a acuerdos para hacer 
más sencilla la vida profesio-
nal de nuestros colegiados”. 

Un capítulo aparte es el tur-
no de oficio. Respecto a este 
asunto, el decano de Oviedo 
tiene una visión agridulce. 
“Aunque hemos conseguido 
acabar con algunos de los pro-
blemas a los que se enfrentaba 
este servicio –se ha alcanzado 
un acuerdo sobre el calenda-
rio de pagos, por ejemplo–, te-
nemos que seguir batallando 

para mejorar definitivamente 
las retribuciones que reciben. 
En ese sentido, el colegio si-
gue negociando con la conse-
jería para lograr esta mejora”. 

Cuesta también resalta la 
necesidad de unidad de los 
abogados para lograr mejores 
resultados y contar con ma-
yor influencia. “La abogacía 
siempre ha sido una profesión 
individualista y esto ha gene-
rado disfunciones entre los 
colegios. Sin embargo, cuan-
do se ha trabajado en conjun-
to, como con las tasas judicia-
les o la ley de servicios, se han 
conseguido grandes victorias. 
Por eso estoy convencido de 
que una abogacía unida, con 
una sola voz, puede lograr 
grandes avances”.  

LexNet, un problema 
En cuanto a las mayores preo-
cupaciones de sus colegiados, 
y dejando de lado el turno de 
oficio, Cuesta asegura que una 
de las más importantes está 
relacionada con LexNet. “Se 
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IGNACIO CUESTA Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Oviedo/ El 
letrado apuesta por seguir mejorando la oferta formativa.

No se puede iniciar 

una modernización de  

la Justicia sin contar con 
la opinión de los actores 

que trabajan en ella”

“
Una herramienta 

como LexNet se  

debería haber implantado  

de una manera racional  
y paulatina” 

“
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